
de falta ao trabalho 
e de incapacidade 
definitiva. É grande 
o impacto social e 
econômico.

será usado no transporte 
de maquinários para ser-
viços de manutenção das 
estradas.

A Prefeitura de Moreira Sales realiza nesta quinta-feira, dia 29, uma importante audiência 
pública para apresentar aos professores da rede municipal de ensino, bem como aos pais de 
alunos, a proposta de implantação do Programa Municipal de Escola Cívico-Militar. O prefeito 
Rafael Bolacha (foto), que tem dado uma atenção especial ao setor da educação, diz que esse 
modelo de escola tem apresentado bons resultados em outros municípios e que vê com otimismo 
a implantação em Moreira Sales.

Em mais um impor-
tante investimento em 
educação, a Prefeitura 
de Goioerê, por meio da 
Secretaria de Educação, 
deu início nesta semana, 
à entrega de uniformes 
para os alunos da rede 
municipal de ensino.
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Moreira Sales vai discutir implantação de 
escola cívico-militar em audiência pública

Prefeitura entrega 2,8 mil uniformes para
alunos de escolas municipais em Goioerê

O prefeito de Quarto 
Centenário, Akio Abe, 
assinou nesta quarta-
feira (28) a ordem de 
serviços para a constru-
ção do novo Terminal 
Rodoviário Municipal. 
O investimento na obra 
será de R$ 1.764.362,23, 
com recursos próprios 
do município.

Akio assina ordem de 
serviços de R$ 1,7 milhão
para a nova rodoviária de 

Quarto Centenário

A dor lombar é, 
atualmente, uma das 
principais causas de 
consultas médicas em 
todo o mundo, uma 
das principais causas 

Janiópolis: saúde cria grupo que visa
a orientação para hábitos saudáveis

O município de Ran-
cho Alegre D’Oeste, 
acaba de adquirir um 
caminhão prancha, que 

Rancho Alegre: município adquire caminhão
 prancha para manutenção de estradas rurais

Panificação: curso 
segue com 

inscrições abertas 
em Goioerê
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Moreira Sales vai discutir implantação de 
escola cívico-militar em audiência pública 

A Prefeitura de Moreira 
Sales realiza nesta quinta-
feira, dia 29, uma importante 
audiência pública para apre-
sentar aos professores da rede 
municipal de ensino, bem 
como aos pais de alunos, a 
proposta de implantação do 
Programa Municipal de Escola 
Cívico-Militar.

A audiência começa às 
10 horas e será realizada na 
Câmara Municipal, com os 
participantes tendo a oportu-
nidade de obter informações 
sobre esse modelo de ensino 
e opinar sobre a importância 
de implantação dessa escola 
no município.

O prefeito Rafael Bolacha, 
que tem dado uma atenção es-
pecial ao setor da educação, diz 
que esse modelo de escola tem 
apresentado bons resultados 
em outros municípios e que vê 
com otimismo a implantação 
em Moreira Sales. “Acredito 
que com esse modelo de esco-
la, quem vai ganhar é a nossa 
educação”, disse.

A secretária de Educação 
do município, Maria Eugênia 
Viotto, cita que a participação 
da comunidade, especialmente 

Curso de acabamento na construção civil 
para mulheres terá 20 vagas em Goioerê

Serão abertas nesta se-
mana, as inscrições para 
o curso de acabamento na 
construção civil, voltado 
para mulheres em Goio-
erê. No total 20 vagas 
serão oferecidas, com o 
curso tendo duração de 
160 horas.

O curso, idealizado 
pela vereadora Luci Alvi-
no, será realizado através 
de parceria da Prefeitura 
com o Senai - Serviço 
Nacional da Indústria, 
contando com aulas teó-
ricas e práticas.

O início do curso está 
previsto para o dia 18 do 
próximo mês de julho, 
com as aulas seguindo 
até o dia 26 de setem-
bro, sempre no horário 

O prefeito Rafael Bolacha destaca a importância 
do novo modelo Civico-Militar de educação

O curso entra na sua segunda edição, ofertando 20 vagas para mulheres
das 19 às 23 horas. Para 
participar do treinamento 
basta ter idade acima de 
18 anos e o ensino funda-
mental incompleto.

As inscrições para 
o curso são gratuitas e 

serão realizadas na Se-
cretaria Municipal de 
Indústria e Comércio de 
Goioerê. Interessados 

deverão levar a seguin-
te documentação: RG, 
CPF e comprovante de 
residência.

pais e professores, é muito 
importante na audiência. “A 
audiência será uma oportuni-
dade para que a comunidade, 
especialmente os pais, possam 
se manifestar em relação ao 
assunto”, destaca ela.

O QUE É: - As escolas cí-
vico-militares visam o desen-
volvimento da aprendizagem 
na gestão escolar e disciplinar, 
a fim de contribuir com a or-
dem e a segurança do ambiente 
educativo.

De acordo com o Ministé-
rio da Educação, os militares 
atuarão na disciplina dos 
alunos, no fortalecimento de 
valores éticos e morais, e na 
área administrativa, no apri-
moramento da infraestrutura 
e organização da escola e dos 
estudantes. 

As questões didático-pe-
dagógicas continuarão atri-
buições exclusivas dos docen-
tes, sem sobreposição com os 
militares, e serão respeitadas 
as funções próprias dos pro-
fissionais da educação, que 
constam na Lei de Diretrizes e 
Bases da Educação Nacional.

Censo 2022
Resultados do Censo Demográfico de 2022, divulgados 

pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE), 
apontam que o Paraná ganhou praticamente um milhão de 
novos residentes, passando de 10.444.526 no Censo de 2010 
para 11.443.208 pessoas. Com o crescimento da população 
paranaense, de 9,56%, o Paraná ultrapassou o Rio Grande do 
Sul em número de habitantes.

5º mais
De acordo com o Censo Demográfico de 2022, o Estado 

passa a ser oficialmente o 5º mais populoso do País e o maior 
da região Sul. O município mais populoso do Paraná é Curitiba, 
com 1.773.733 habitantes, um aumento de 1,2% em relação ao 
Censo 2010. A capital paranaense é a 8ª maior do Brasil em 
termos populacionais. Segundo município mais populoso do 
Paraná, Londrina (555.937), seguida de Maringá (409.657), 
Ponta Grossa (358.367), Cascavel (348.051) e São José dos 
Pinhais (329.222).

O censo
O Censo Demográfico é a maior e mais completa operação 

estatística realizada no País. A pesquisa percorreu os 5.568 
municípios brasileiros e dois distritos (Fernando de Noronha 
e Distrito Federal). Mais de 79 milhões questionários foram 
respondidos, com 98,88% das entrevistas realizadas presen-
cialmente e o restante pela internet ou telefone.

Vice no Paraná
A Federação das Indústrias do Paraná (Fiep) recebe amanhã, 

sexta-feira (30), às 14 horas, o vice-presidente da República, 
Geraldo Alckmin. Ele falará a empresários e lideranças do setor 
produtivo paranaense sobre a reforma tributária e os planos 
do governo federal para a indústria brasileira. O encontro está 
marcado para o Campus da Indústria do Sistema Fiep, no Jardim 
Botânico, em Curitiba.

Inteligência artificial
Em missão oficial da Câmara dos Deputados nesta terça-

feira (27) , a deputada federal Luísa Canziani (PSD) participou 
de um painel com o tema “Inteligência artificial e governança 
algorítmica: desafios regulatórios”,  do 11º Fórum Jurídico 
de Lisboa, em Portugal. Luísa foi a relatora do Projeto de Lei 
21/20, que cria o marco legal do desenvolvimento e uso da 
Inteligência Artificial pelo poder público, por empresas, enti-
dades e pessoas físicas, aprovado na Câmara dos Deputados. 
Atualmente, a matéria está em discussão no Senado Federal.

No crédito
Pesquisa do Banco Central identificou um aumento de 30,9% 

no uso de cartão de crédito. Levantamento realizado pelo Serasa 
identificou que 61% usam o cartão de crédito principalmente 
para compras parceladas,  37% em consumos essenciais, como 
compras de supermercado, lojas de varejo e combustível, e 14% 
dos entrevistados, como complemento de renda.

Reposição aprovada
A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) da Assembleia 

Legislativa do Paraná aprovou a reposição salarial e a reestru-
turação de carreiras dos servidores estaduais. A previsão de 
reajuste geral de 5,79% deve ser implementada na folha de 
cerca de 283 mil servidores ativos e inativos, estatutários e 
comissionados, em parcela única, no dia 1º de agosto de 2023.
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Prefeitura entrega 2,8 mil uniformes para
alunos de escolas municipais em Goioerê

Em mais um importante 
investimento em educação, 
a Prefeitura de Goioerê, por 
meio da Secretaria de Educa-
ção, deu início nesta semana, 
à entrega de uniformes para 
os alunos da rede municipal 
de ensino.

Ao todo, serão entregues 
2.812 uniformes, que além 
de camiseta, inclui shorts saia 
ou bermuda, tênis e dois pares 
de meias. Todos os alunos, 
de todos os níveis escolares, 
serão contemplados com os 
uniformes.

A secretária de Educação, 
Ane de Paula, cita que a 
entrega dos uniformes é um 
importante investimento da 
Prefeitura na educação. “Sem 
dúvida, um investimento que 
faz toda a diferença na vida 
dos alunos atendidos pela 
rede municipal de ensino”, 
comenta ela.

O prefeito Betinho Lima 
lembra que além de cuidar 
da educação, a administra-
ção pensa no bem- estar dos 
alunos. “É bem isso. Não 

cuidamos apenas da educação, 
mas também do bem-estar dos 
alunos, porque eu sei que mui-
tas crianças não têm condições 
de ter uniformes”, frisou.

Ainda segundo Betinho, 
não é fácil para algumas famí-
lias, comprar uniformes para 
duas crianças, por exemplo. 
“Fazer esse investimento não 
é barato, pois as crianças  cres-
cem e perdem rápido as roupas. 
Por isso, estamos fazendo a 
entrega de uniformes de qua-
lidade”, destacou o prefeito.

No total, R$ 650 mil estão 
sendo investidos na compra 
dos uniformes, cujos recursos 
são próprios do município. “O 
dinheiro para essa compra veio 
dos cofres próprios da Prefei-
tura, graças ao bom uso dos 
recursos e a gestão financeira 
que temos feito”, destaca o 
prefeito.

Ainda segundo ele, o uso 
do uniforme escolar simboliza 
praticidade e economia para as 
famílias além de fortalecer e 
diferenciar o ambiente escolar 
dos demais ambientes.A entrega dos uniformes começou na última segunda-feira: R$ 650 mil em investimentos

Goioerê tem duas equipes campeãs 
na fase regional dos Jogos Abertos 

Duas equipes de Goio-
erê se destacaram na fase 
regional dos Jogos Aber-
tos do Paraná, disputada 
na cidade de Ubiratã. 
As equipes goioerenses 
conseguiram dois ouros, 
duas pratas e um bronze.

Com o resultado al-
cançado, as duas equipes 
estão classificadas para a 
Fase Macrorregional da 
competição, que será dis-
putada em Francisco Bel-
trão, no mês de agosto. Os 
dois títulos vieram através A equipe de handebol feminino foi a grande campeã dos jogos

do Handebol Feminino e 
Basquetebol Masculino.

A equipe do Handebol 
passou com tranquilidade 
sobre os times de Ubiratã 
e Nova Cantu. O mesmo 
não aconteceu com o bas-
quete masculino, que teve 
uma semifinal eletrizante 
contra Campo Mourão e 
uma grande disputa de fi-
nal contra Boa Esperança, 

vencendo por 73 x 51.
O Handebol Masculi-

no e o Futsal Feminino 
conquistaram a medalha 
de prata na competição, 
sendo superados por equi-
pes de Campo Mourão na 
final. O voleibol feminino 
conquistou a medalha de 
bronze, vencendo Mo-
reira Sales na disputa do 
terceiro lugar.

O time de basquete também fez bonito 
e conquistou medalhas de prata
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Rancho Alegre: município adquire caminhão
 prancha para manutenção de estradas rurais

O município de Rancho 
Alegre D’Oeste, acaba 
de adquirir um caminhão 
prancha, que será usado no 
transporte de maquinários 
para serviços de manuten-
ção das estradas.

De acordo com o prefeito 
Cássio Zanuto, o veículo 
poderá transportar equi-
pamentos como rolo com-
pactador e pá-carregadeira, 
entre outros maquinários.

“O transportes destes 
equipamentos é de funda-
mental importância, uma 
vez que para atender as 
estradas rurais, é preciso se 
deslocar distâncias longas. 
Com o caminhão o percurso 
será mais tranquilo”, disse.

Ainda segundo o pre-
feito, com o caminhão será 
possível evitar o desgaste 
de maquinários, bem como 
risco de acidentes com os 
mesmos rodando em rodo-
vias da região. O prefeito Cássio Zanuto e assessores: conquista importante para o município

Panificação: curso segue com 
inscrições abertas em Goioerê

Seguem abertas na Secre-
taria de Indústria e Comércio 
de Goioerê, as inscrições para 
o curso de panificação, progra-
mado para acontecer a partir 
do próximo dia 4 de julho até 
12 de setembro. 

Segundo os organizadores, 
o curso, que está disponibili-
zando apenas 20 vagas, é dos 
mais esperados e visa qualifi-
car novos profissionais para o 
setor de panificação.

As aulas serão ministradas 
de segunda a quinta-feira, sem-
pre no período noturno, das 
19 às 23 horas. Para realizar a 
matrícula, o interessado deve 
apresentar todos os documen-
tos pessoais e comprovante de 
residência.

Uma das exigências para 
a matrícula, que é gratuita, é 
que o interessado tenha, no 
mínimo, 16 anos de idade.O curso começa no próximo dia 4 de julho: apenas 20 vagas

Paraná firma novo acordo para uso de
tecnologia sul-coreana na educação pública

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior assi-
nou nesta quarta-feira (28) 
um termo de cooperação com 
a startup sul-coreana RIIID, 
que é uma referência em 
tecnologia educacional, para 
o uso de novas tecnologias 
na rede estadual de ensino 
do Paraná. O acordo é um 
desdobramento da missão 
internacional do Governo do 
Paraná à Ásia realizada em 
março deste ano.

Entre as ferramentas 
desenvolvidas pela startup, 
estão sistemas que utilizam 
Inteligência Artificial (IA), 
algoritmos para previsão e 
mapeamento do aprendizado 
dos estudantes, sistema de 
recomendação de conteúdos 
com base no perfil de cada 
aluno e de Processamento de 
Linguagem Natural (PLN).

Segundo Ratinho Junior, o 
intercâmbio de informações 
e experiências com outros 
países é uma forma de avan-
çar ainda mais na educação 
pública. “Em nossa visita 
à Coreia do Sul, tivemos a 
oportunidade de conhecer 
novas tecnologias de ensino 
como as da startup RIIID, 

que é uma referência neste 
segmento e detém diversas 
patentes mundiais na área 
de tecnologia educacional”, 
afirmou.

“Nada substitui a relação 
entre professor e aluno, mas 
aqui no Paraná nós temos 
buscado novas ferramentas 
para auxiliar os docentes a 
modernizarem as suas aulas, 
tornado-as mais interativas 
e utilizando a tecnologia, 
que faz parte do nosso co-
tidiano, em benefício do 
aprendizado”, acrescentou 
o governador.

O protocolo prevê a co-
mercialização e a represen-
tação exclusiva de sistemas, 
soluções, equipamentos e 
demais acessórios da RIIID e 
de seus parceiros comerciais, 
bem como o intercâmbio e a 
cooperação tecnológica entre 
as áreas técnicas da Celepar 
e da startup para o desenvol-
vimento de novos sistemas, 
soluções e equipamentos.

A partir de agora, a Cele-
par coordenará um trabalho 
conjunto com a empresa para 
a adaptação de ferramentas 
como a Inteligência Artifi-
cial (IA) às características 

da educação paranaense. A 
companhia será responsável, 
em conjunto com técnicos 
da Secretaria de Estado da 
Educação, por adequar os 
sistemas sul-coreanos às 
dinâmicas da rede estadual 
de ensino.

De acordo com o presi-
dente da Celepar, Gustavo 
Garbosa, o compromisso da 
empresa é sempre trazer o que 
há de melhor em tecnologia 
para tornar os serviços públi-
cos do Paraná mais eficientes. 
“No caso da RIIID, a ideia é 
criar um sistema de inovação 
para auxiliar os professores 
em seus métodos pedagógi-
cos, ajudando os estudantes a 
aprenderem mais e melhor”, 
disse.

“A equipe da Celepar vai 
atuar para que a IA coreana 
entenda como o processo 
pedagógico funciona no Pa-
raná, que difere da realidade 
da Coreia do Sul, de forma a 
otimizar o seu funcionamen-
to, aprimorando-a à nossa 
realidade”, complementou 
Garbosa, que informou ainda 
que a perspectiva é de que 
os primeiros projetos-pilo-
tos possam começar a ser 

implementados em algumas 
unidades escolares a partir 
de agosto deste ano.

RIID – A empresa sul-co-
reana de Edtech RIIID foi fun-
dada em 2014 com o objetivo 
de inovar o setor educacional, 
utilizando IA para tornar o 
aprendizado mais conve-
niente, apresentando tutores 
personalizados. A empresa 
acumula atualmente mais de 
2,5 milhões de usuários no 
Japão e Coreia do Sul.

Sediada em Seul e com 
uma subsidiária nos Estados 
Unidos, a empresa ganhou 

destaque em 2016 quando lan-
çou seu aplicativo Santa for 
TOEIC, voltada a estudantes 
que desejam prestar o teste 
de proficiência em inglês, e o 
Ednet, um conjunto de dados 
de mais de 131 milhões de 
interações de alunos.

MAIS TECNOLOGIA – 
As novas tecnologias da star-
tup sul-coreana somam-se a 
outras frentes de trabalho do 
Governo do Paraná que busca 
modernizar os processos da 
educação estadual, consi-
derada a melhor do País de 

acordo com o Índice de De-
senvolvimento da Educação 
Básica (IDEB).

A rede estadual também 
vem ao ano a ano ampliando 
o acesso a plataformas edu-
cacionais e modernizando o 
currículo, como a Robótica, 
que começou em 2022 como 
aula extracurricular em cerca 
de 250 colégios e, neste ano, 
entrou na matriz da educação 
integral nos anos finais do 
ensino fundamental e para 
parte dos estudantes da 2ª 
série do médio, chegando a 
quase 1,5 mil instituições.

Objetivo é integrar sistemas que utilizam Inteligência Artificial e outras ferramentas modernas de ensino 
ao processo pedagógico da rede estadual de ensino, ajudando professores e alunos. O acordo é um 

desdobramento da missão internacional do Governo do Paraná à Ásia realizada em março deste ano.

Programa Mais Médicos terá chamamento 
para vagas remanescentes no Paraná

A partir desta quarta-
feira (28) inicia a segunda 
chamada dos profissionais 
de saúde do programa Mais 
Médicos. A nova fase segue 
até 15 de setembro com o 
objetivo de preencher as 
vagas deixadas em aberto 
pelos profissionais que não 
se apresentaram ao chama-
mento na primeira etapa, en-
cerrada na sexta-feira (23).

Das 327 vagas destina-
das ao Paraná pelo programa 
do governo federal, 194 
foram preenchidas. Os mé-
dicos se apresentaram em 
92 municípios e já iniciaram 
as atividades nas Unidades 
Básicas de Saúde (UBS) 
dos locais selecionados. 
No total, 2.670 médicos se 
inscreveram para o progra-
ma. A adesão para as vagas 
remanescentes segue um 
novo cronograma, com 
datas diferenciadas.

Estado vai aumentar em 
20% o repasse para hospi-

tais que atendem urgência e 
emergência

Os habilitados deverão 
se apresentar nos muni-
cípios até esta sexta-feira 
(30). Para os médicos in-
tercambistas (com registro 
o Exterior) o prazo será es-
tendido. Eles passarão pelo 
curso Módulo de Acolhi-
mento e Avaliação (MAAV) 
em agosto e os aprovados 
devem se apresentar nos 
municípios entre os dias 4 
e 15 de setembro.

As inscrições para o Mais 
Médicos iniciaram em 26 
de maio, e durante pratica-
mente um mês os candidatos 
participaram do processo 
seletivo, por meio de edital 
publicado pelo Ministério 
da Saúde.

Neste momento, o pro-
grama será destinado para 
atuação de médicos na Aten-
ção Primária à Saúde (APS), 
podendo ser expandido para 
outras áreas. 
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Janiópolis: saúde cria grupo que visa
a orientação para hábitos saudáveis

A dor lombar é, atual-
mente, uma das principais 
causas de consultas mé-
dicas em todo o mundo, 
uma das principais causas 
de falta ao trabalho e de 
incapacidade definitiva. É 
grande o impacto social e 
econômico.

 Lombalgia é conside-
rada uma condição crôni-
ca, que necessita de um 
cuidado multiprofissional, 
que podem colaborar no 
objetivo de estabilizar o 
usuário do ponto de vista 
clinico funcional e de au-
tonomia. Onde o manejo 
passa a ser compartilhado 
com a equipe.

Nas condições crônicas 
o usuário precisa aprender 
a lidar com as variáveis de 
sua condição, fortalecendo 
o autocuidado de forma 
ativa e contínua.  

Dessa forma, o Grupo 
“Eu me cuido”, tem a fi-
nalidade de prevenção de 

episódios agudos, manu-
tenção e promoção da saúde   
através da estimulação de 
hábitos saudáveis. 

O  objetivo geral desta 
ação em  atenção ao usuário 
de saúde hiper utilizador 
com dor lombar  é acolher 
o indivíduo e promover 
educação permanente em 
saúde  estimulando o hábito 
de atitudes saudáveis que 
contribuam para o manejo 
da condição crônica.

As reuniões são sema-
nais, sempre as quartas-
feiras as 10 horas, minis-
tradas pela fisioterapeuta 
Suelen Marcão Santin e 
com a participação da equi-
pe de saúde de Janiópolis 
em reuniões especificas. 
O critério de participação 
é ter realizado anterior-
mente fisioterapia para 
estabilização de quadro 
álgico e encaminhados 
posteriormente ao grupo 
de manutençãoO grupo foi formado na última sexta-feira: melhoria da qualidade de vida

Akio assina ordem de serviços de R$ 1,7 milhão
para a nova rodoviária de Quarto Centenário 
O prefeito de Quarto Cen-

tenário, Akio Abe, assinou 
nesta quarta-feira (28) a ordem 
de serviços para a construção 
do novo Terminal Rodoviário 
Municipal. O investimento na 
obra será de R$ 1.764.362,23, 
com recursos próprios do 
município.

A obra será construída 
onde está a atual rodoviária, 
que será parcialmente demo-
lida. A empresa vencedora 
da licitação é a Construtora 
Neves Engenharia Projetos e 
Construções Ltda. Os serviços 
devem ser iniciados a partir do 
dia 3 do próximo mês de julho.

Durante o ato de assinatura, 
o prefeito Akio destacou que 
esta obra é importante para o 
município e aguardada há mui-
tos anos, pois além de garantir 
um local mais apropriado para 
receber os viajantes, vai mudar 
o visual da cidade. 

“Vamos investir 100% de 
recursos próprios nesta obra, 
garantindo um terminal mo-
derno, com estrutura eficiente 
para atender às necessidades 
dos usuários e da empresa 
que faz o transporte estadual e 

interestadual”, disse ele.
Ainda segundo Akio, a 

administração está comemo-
rando a autorização do início 
desta obra que há muitos anos 
é reivindicada e necessária 
para o município de Quarto 
Centenário. “Estamos felizes 
mesmo. Uma conquista im-
portante para a nossa comu-
nidade”, destacou ele.

A ordem de serviços foi assinada ontem no gabinete 
municipal: construção da nova rodoviária
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Piscicultor de Corbélia se destaca 
na integração com a Copacol

Com 15 anos de atuação no 
sistema integrado de piscicul-
tura, a Copacol ao longo desse 
período se tornou referência 
no país, principalmente pela 
forma de atuar em parceria 
com o seu cooperado, que 
participa na terminação dos 
peixes (tilápia), espécie que 
mais se adapta ao clima da 
região.

Entre os 286 cooperados 
que participam do negócio, 
está o produtor Jair Sartori, 
que com a ajuda dos filhos, 
Rafael e Daniel, se revezam 
nos manejos diários com os 
peixes na propriedade da 
família, localizada na comu-
nidade de Nossa Senhora da 
Penha, município de Corbélia.

Além de atuar na termi-
nação de peixes, no sítio, 
eles atuam na atividade de 
avicultura e na produção de 
grãos – soja e milho. Em todas 
as atividades, a família conta 
o apoio da Copacol.

Rafael, filho mais velho 
do cooperado Jair, diz que 
os bons resultados obtidos 
na piscicultura, se devem 
a vários fatores, quem vão 
além do trabalho realizado 
na propriedade nos cuidados 
com os peixes.

“Para se obter bons resul-
tados, não só na piscicultura, 
mas em todas as atividades, 
primeiro temos que fazer a 
nossa parte bem feito, mas 

além disso está a integradora, 
no nosso casso a Copacol, que 
nos dá totais condições para 
isso, com alevinos de alto 
potencial genético, nutrição 

de boa qualidade e uma ex-
celente assistência técnica”, 
conta Rafael.

Luiz Vitor Maximowcski, 
extensionista que atende o 

produtor, diz que o coopera-
do e seus filhos, são muitos 
dedicados e comprometidos 
com a atividade, estão sem-
pre atentos e cumprem as 

recomendações de manejos, 
e com isso sempre colhem 
bons resultados.

“Ele tem uma boa comu-
nicação com a equipe técnica, 
trabalhamos em conjunto e 
isso para nós é muito grati-
ficante, ver o resultado, ver 
o produtor feliz, isso nos faz 
muito bem. A gente traba-
lha para isso, para o nosso 
produtor chegue a um bom 
resultado e com isso todos 
se beneficiam”, explica o 
extensionista.

RESULTADO
O bom desempenho do 

cooperado, Jair Sartori na ter-
minação de peixes da Copacol 
no mês de maio reforça ainda 
mais a dedicação da família 
na atividade.

Entre os cooperados que 
entregaram peixes à Coopera-
tiva no período, ele obteve a 
melhor conversão alimentar ao 
obter um índice de: 1.371 Kg.

“Isso mostra que estamos 
no caminho certo, condu-
zindo a atividade de forma 
adequada, mas não podemos 
nos acomodar, vamos manter 
o nosso empenho para posa-
mos melhorar cada dia mais”, 
afirma Jair.

Censo 2022: Paraná ultrapassa o Rio Grande 
do Sul e se torna o mais populoso da região Sul

Os primeiros resul-
tados consolidados do 
Censo Demográfico de 

2022  d ivu lgados  nes ta 
qua r t a - f e i r a  ( 28 )  pe lo 
Ins t i tu to  Bras i le i ro  de 

Geografia  e  Estat ís t ica 
(IBGE) apontam que o 
Paraná ultrapassou o Rio 

Grande do Sul em número 
de habitantes. Em 12 anos, 
o Estado ganhou pratica-
mente um milhão de no-
vos residentes, passando 
de 10.444.526 no Censo 
de 2010 para 11.443.208 
pessoas no estudo mais 
recente.

O crescimento da po-
pulação paranaense foi 
de  9 ,56% no  pe r íodo , 
maior do que o aumento 
em termos nacionais, que 
foi de 6,5%, o equivalente 
a 12,3 milhões de novos 
brasileiros. Com isso, o 
Estado passa a ser oficial-

mente o 5º mais populoso 
do País e o primeiro da 
região Sul, à frente do 
Rio Grande do Sul (que 
passou de 10.693.923 
para 10.880.506 habi-
tantes) e de Santa Cata-
rina (de 6.248.436 para 
7.609.601 habitantes).
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